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■ 文/图 本 报 记 者 王军豪
本报通讯员 彭月勇

4月25日，从茌平区冯官屯镇苗
圃基地北大门驶入，沿着笔直的大道
一路南行，不久便可见一处别样所
在。

塑料薄膜搭成的大棚内，一条条
细长笔直的树枝被绑扎起来，十多条
为一捆，二十多捆为一排。让人称奇
的是，这些树枝一排排密密地吊在半
空，在面积不大的大棚内显得整齐划
一，颇为壮观。

这里便是刘亮的金蝉养殖基
地。“可别小看了这些树枝，这是专门
从烟台收购的苹果树枝。”刘亮介绍，
这些苹果树枝上有金蝉的卵，也被称
为卵枝。现在，基地里共有 50 万条
卵枝。“这个项目投资了 20 多万元，
光买卵枝就花了十二三万元。”刘亮
介绍。

为何要去烟台收购卵枝，又为
何要买苹果树枝做卵枝？“烟台果树
资源丰富，每年都有大量修剪下来
的树枝。再者，苹果树枝的卵区长，
有的能达到二十多厘米，普通树枝
的卵区往往只有三四厘米。”刘亮介
绍。

刘亮随手抽出一条卵枝，用指
甲轻轻一划，剥开树皮，再抠开木
质层，一个个晶莹剔透的蝉卵便露
了出来。“蝉卵会孵化为蝉蚁，我们
把收集好的蝉蚁撒到树下，金蝉两
三年后就能从树下爬出来。”刘亮
的养殖基地 2021 年建成，今年 6 月
中旬，他养殖的金蝉便能大量上市
了。

刘亮是茌平区冯官屯镇大辛新
村人，前几年一直在菏泽创业。在菏
泽时，刘亮接触到了金蝉养殖，便萌
生了投身这一行的念头。

“我发现金蝉养殖最大的问题，
就是成活率低。”刘亮说，养殖金
蝉，水分少了不行，温度低了也不
行，并且，土壤里还有很多天敌。
最初，刘亮用的是埋植法，就是把
卵枝埋到土壤里，等着金蝉爬出地
面，由于以上种种原因，成活率很
低。后来，刘亮试着将卵枝里的卵
人工孵化，再将蝉蚁撒到树下，成
活率大大提高。

大辛新村党委了解到刘亮的经
历后，专门将他请了回来，希望他能
以自己的一技之长为当地农民增收
添砖加瓦。于是，刘亮带着已经比较
成熟的技术在苗圃内建设了这个基

地。“这里林业资源丰富，温度、湿度
很适合金蝉生长。”

除了金蝉，刘亮还销售蝉蚁。“蝉
蚁很轻，约 3000 个总重才达到 1 克，
每克30元。”刘亮说，按照30%的成活
率计算，1克蝉蚁能成活金蝉约1000

个。“金蝉营养价值高，富含蛋白质
和维生素，不仅我们本地人爱吃，在
南方的许多城市也非常畅销。”这两
年，刘亮主要通过抖音、快手等平台
进行线上销售，年销售额达到 30 万
元。

林下掘“金”记

■ 本报记者 苑莘

“在老田的调解下，我们社区少了
好多矛盾。”4月24日，莘县妹冢镇荣盛
社区居民王现文讲述了他们社区的邻
里纠纷化解员老田的故事。

故事要从3月27日说起。当天，荣
盛社区法律顾问田广记像往常一样早早
来到公共法律服务室值班，还没来得及
打扫卫生就被推门而进的居民王大爷给
拉住，“田顾问，你一定要给我做主啊！”
田广记赶忙让王大爷坐下来慢慢说。

原来，3 月 13 日 11 时 30 分左右，
王大爷的孙子看到邻居魏某峰养的宠
物狗拴在小区绿地旁边，就高兴地跑
过去抱小狗，结果被小狗咬伤了手腕，
因儿子和儿媳都在外务工，王大爷只
能赶紧租车带孩子去医院接种疫苗。
事后，魏某峰拿着一箱牛奶向王大爷
道歉，谁知当王大爷让他出医疗费时，
他居然又不承认是自家的狗咬的，说
他只是同情孩子才过来看看的。王大
爷非常生气，却又无可奈何。他只好
来到社区“有事来聊”调解室，向法律

顾问田广记寻求帮助。
事不宜迟，田广记急忙联系社区主

任并到现场实地调查，通过查监控和走
访周围邻居了解到了事情的原委，然后
通知双方当事人来到调解室进行调
解。刚开始双方互不相让，情绪激动，
田广记就从“远亲不如近邻”谈到邻里
交往礼让为先，并结合《民法典》关于饲
养动物的相关规定，摆事实，讲道理，断
是非。动之以情，劝之以理，晓之以
法，经过两个小时的说服引导，双方最
终达成一致意见，医疗费用双方各承

担一半，之前的不愉快烟消云散，两家
的关系也和好如初了，田广记也松了
口气，脸上露出了满意的笑容。

自社区调解室成立以来，担任社区
法律顾问的田广记兢兢业业，经常走访
居民了解情况，排查调解纠纷。他认真
分析研究问题，对社区的情况了如指
掌，不管哪里有纠纷，不管何时发生纠
纷，他总会第一时间到场，尽心尽职地
及时化解，为群众排忧解难。把群众当
亲人，以真心换民心，田广记用人民调
解搭建了连心桥，构筑了和谐墙。

老田“平事”

本报讯 （通讯员 贾振） 4 月 20
日，山东省民营经济高质量发展大会发
布了山东省民营企业家“挂帅出征”百
强榜，茌平区信发集团党委书记贾启获
评“领军型”企业家称号，为我市唯一入
选该榜单的企业家。

近年来，茌平区立足全区民营经济
发展，主动作为，靠上服务，聚焦政策引
领、平台建设、产业集聚、优质企业梯度
培育等中心工作，对国家、省、市出台的
支持民营企业发展的各项政策进行梳
理，编制印发了《企业政策汇编》《惠企

政策干货清单》；搭建“亲清云港”企业
服务平台，实现了涉企政策“直达”企
业；组织开展了精益化管理提升、数字
化转型、安全生产管理等专题培训活
动 30 余场次，帮助企业提升管理水平
和生产效能；邀请山东大学和省级行
业协会来茌开展产学研对接交流，助
力企业提升研发能力、拓宽销售渠
道，累计培育制造业单项冠军、工业
设计中心、创新型中小企业等创新载体
项目100余项。

茌平区一企业家入选
省民营企业家“挂帅出征”百强榜

本报讯（记者 王培源）“通过培
训，我们了解了线上怎么操作、线下怎
么配合，收获颇多，希望今后能够多举
办类似的活动。”“培训针对性、实用性
很强，传统销售行业特别需要这类培
训，以推动实体企业转型升级，线上线
下深度融合。”4月22日，说起东昌府区
直播电商行业党委举办的电子商务人
才培训班，100余名参会传统商贸企业
代表和致富带头人纷纷点赞。

培训中，专家为大家讲解了电子
商务知识，包括抖音运营规则及流量
推送机制、短视频拍摄与剪辑技巧等
课程。

今年，东昌府区大力实施“党建+电

子商务”模式，深入挖掘本土资源，充分
发挥行业党组织的核心引领作用，推动
党建与新业态深度融合。

东昌府区直播电商行业党委利用
行业党代表工作室为电商行业从业人
员提供问需、保障、阵地、培训等服务，
开展“暖新行动”，扎实推进全区电子商
务提质增效。东昌府区直播电商行业
党委将继续整合资源，充分发挥行业党
代表优势，以“党建+融合”的模式赋能
传统商贸行业加速转型发展，通过举办
公益培训、直播大赛等系列活动，助力
全区传统商贸行业“触电上网”，推动数
字经济与特色产业深度融合，培育新的
经济增长点。

东昌府区

党建引领新业态高质量发展

本报讯（记者 朱海波）“第五届
双品网购节”聊城专场活动暨冠县第二
届樱桃电商节将于 4 月 28 日在冠县电
子商务公共服务中心正式举行。

活动包含樱桃直播带货、樱桃短
视频大赛等项目，充分发挥电子商务
新业态、新模式作用，线上推广和线下
推介一起发力，借助微信视频号、抖
音、快手等新媒体平台，进一步提高聊
城市特色农业、文创产品的美誉度和
影响力，在全国打响“冠县大樱桃”地
域品牌，助力我市构建农产品电商发
展新格局。

开幕式活动将于4月28日上午9时
30分在冠县电子商务公共服务中心举
行，樱桃直播带货活动将于4月28日上
午9时30分至15时30分在冠县电子商

务公共服务中心和樱桃种植基地举行，
樱桃短视频大赛则以短视频方式记录
冠县樱桃节活动情景、宣传和推介冠县
樱桃产品。

冠县樱桃采摘体验活动将邀请广
大游客前往冠县东古城镇田马园村、清
泉街道刘神伯东村、崇文街道铺上村等
地现场采摘、品尝冠县大樱桃，充分感
受冠县大樱桃的优异品质。

冠县凭借着良好的自然条件和成
熟的栽培技术，成为全国三大樱桃生产
地之一，现已发展大樱桃3万余亩，年产
量1万吨以上，培育了红灯、美早、布鲁
克斯等优良品种，已成为鲁西地区最大
的早熟大樱桃栽培基地和全国知名大
樱桃生产地。2013年，“冠县樱桃”成为
国家地理标志证明商标。

“第五届双品网购节”聊城专场活动
将于28日在冠县举行

4月25日，欣苒工艺品有限公司工作人员正在赶制出口订单。
我市持续关注企业开拓国际市场动向和需求，谋划组织市场开拓活动，主动推

行有关政策措施，精准高效做好服务，助力全市外贸企业开拓国际市场。
■ 本报记者 朱玉东

刘亮在整理卵枝

■ 本报记者 孙克锋

“我现在啥心事都没啦，饭吃得
好，觉睡得香，哈哈……”4 月 26 日，
80 岁的李政和（化名）乐呵呵地对
高 新 区 顾 官 屯 司 法 所 所 长 王 海 梅
说。

李政和是高新区顾官屯镇某村村
民，育有三个儿子。家里的老房子已
拆迁，按照拆迁安置补偿政策，李政和
夫妇可分得一套95平方米的回迁房，
其中平价面积80平方米，溢价面积15
平方米。三个儿子也各自分得了相应
房产。他们一家人都对这样的政策非
常满意。

这本是一件喜事儿，却因为回迁
房的归属问题，一家人闹得不可开交。

原来，李政和的三儿子本应分配
122平方米和75平方米的两套房产，但
在前期结算时，他借走了父亲18平方

米的平价房屋指标，把其中75平方米
的房产置换为95平方米房产。这样，
李政和就需要从同一户口簿上的大儿
子处借18平方米的溢价份额才得以购
置面积为95平方米的房产。

老大和老二认为，老房子拆迁之
前，父母已经许诺待其去世后，该房归
老三所有，且拆迁补偿金已由老三领
取，所以老三就应该全权负责父母的
居住问题。

不过，他们认为父母80平方米的
平价指标补偿款不应由老三独享，而
应该由兄弟三人均分。老三则认为
两个哥哥的要求毫无道理，因此三兄
弟争吵不休，李政和夫妇的生活也被
搅得不得安宁，整日愁容满面、长吁短
叹。

正在李政和焦头烂额之际，高新
区顾官屯司法所所长王海梅等调解人
员的介入让纠纷有了转机。

王海梅等人围绕三兄弟的争议焦
点依法讲理、以理服人、用情感化，促
使他们达成了一致协议，但当晚老三
就反悔了。

随后，王海梅带领调解人员又开
展了多次说服教育，再次促使他们达
成调解协议：李政和夫妇安置房由老
三购买，待老人去世后归老三所有；老
三给付老大 2.6 万元平价指标补偿和
1.8万元溢价指标补偿共计4.4万元，给
付老二2.6万元平价指标补偿款；兄弟
三人每月 1 日前支付李政和夫妇 200
元生活费，老人的医疗费用由三人均
摊，轮流护理。

协议签订第二天，老二又让父亲
承诺，今后两位老人的征地补偿款也
应由老大和自己分得，同时反悔他们
不应支付父母每月200元生活费和医
疗费用，应由老三承担，他和老大只承
担护理义务。

面对老大老二的反悔，王海梅等
工作人员再次召集当事人，讲解赡养
人对被赡养人应尽的赡养义务，拒不
履行赡养义务承担的法律后果及相
关民事法律政策，最终兄弟三人握手
言和，自愿表示执行上述调解协议，
绝不反悔。两位老人也露出满意的
微笑。

聊城市司法局市属开发区分局局
长丁振表示，很多民间矛盾纠纷看似
琐碎细小，但影响颇大，调处不好易
引发激烈冲突。目前他们正致力于探
索建立以人民调解为基础，以整合资
源、动态管理、法治服务为支撑的基
层矛盾纠纷化解新机制，预警在先、
教育在先、控制在先，守好社会稳定
的“第一道防线”，为党委政府集中更
多精力谋划经济社会发展，统筹推进
改革发展稳定各项工作创造有利条
件。

三兄弟分家产

本报讯（记者 朱海波 通讯员 黄
娜） 4 月 25 日，市委市直机关工委“百
家企业评机关评科室”大会召开，来自
中央、省驻聊企业，全市百强企业和规
模以上民营企业的近200人参与评议。

评议采用无记名方式，市直具有涉
企服务、执法事项的38个部门和190个
科室均为被评议对象。为确保评议活
动的民主、公平、客观，市委市直机关工
委提前谋划，精心设置评议项，参加评
议人员具有广泛的代表性。评议表分
为《涉企市直部门单位机关评议表》和

《涉企市直部门单位科室评议表》两
类。其中，对涉企业务科室的评议内容
包含了服务态度、依法行政、勤政高效、
守信践诺、清正廉洁等5个方面，对没有

涉及的问题，评议人员也可在意见建议
栏列出。

“百家企业评机关评科室”活动是
市委倾听民声、了解民意、掌握民情的
重要途径，更是促进市直机关进一步
转变职能、改进作风，提高服务水平、
优化发展环境的重要举措。市委市直
机关工委将紧扣机关党建“围绕中心、
建设队伍、服务群众”的核心任务，大
力加强市直机关作风建设。“我们将积
极探索服务对象评议机关的有效形
式，一扳子一扳子拧螺丝、一锤子一锤
子钉钉子，发挥党建引领作用，助力打
造一流营商环境，全力助推聊城经济
社会高质量发展。”市委市直机关工委
书记徐保亮说。

我市开展“百家企业评机关评科室”活动

4月24日，农民在茌平区
贾寨镇耿店村现代农业产业园
智能玻璃温室大棚里管护西红
柿。

近年来，茌平区通过“党支
部+合作社+农户”模式，大力
发展高效智能设施农业，调整
农业种植结构、完善农业产业
链，使设施农业向专业化、规模
化、产业化方向迈进，为农民增
收致富搭建平台，持续助力乡
村振兴。

■ 马红坤 彭月勇


